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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра Алексей Членов провел первый в 2025 году прием граждан 
Состоялся первый в новом году личный прием граждан главой Таймыра Алексеем 

Членовым. К руководителю территории обратились три человека. 
Северян волновали вопросы организации автозимников до отдаленных поселков 

муниципального района, социальное обслуживание населения, а также жилищные вопросы. 
Алексей Викторович дал разъяснения в соответствии с действующим законодательством по 
каждому из них. 

Напомним, что прием граждан по личным вопросам проводится главой Таймыра два 
раза в месяц. Предварительная запись осуществляется по адресу: г. Дудинка, ул. Ленина, д. 
24 «А», каб. 29, или по телефонам: 8 (39191) 5-07-72, 5-07-74. 

«Таймыр» 
 

В сибирской тундре и лесах температура растет со скоростью 1,1 градуса в декаду 
Климатологи проследили за ростом температуры в Арктике и на соседних с ней 

территориях за последние четыре десятилетия и обнаружили, что сильнее всего глобальное 
потепление повлияло на полуостров Таймыр, а также тундру и леса Восточной Сибири. Во 
всех этих регионах температура каждое десятилетие росла на 1,1 градуса Цельсия или даже 
больше, сообщила пресс-служба американского Центра изучения климата Вудвелл (WCRC). 

"Те масштабные изменения, которые мы обнаружили в сибирской тайге, должны стать 
тревожным звонком для всех нас. В прошлом эти леса играли важную роль в поглощении 
излишков СО2 из атмосферы, однако теперь они испытают воздействие неблагоприятных 
климатических факторов, в них существенным образом вырос риск пожаров. Мы должны 
совместно работать над защитой этих уязвимых экосистем и снижать объемы выбросов", - 
заявила руководитель программы изучения Арктики в WCRC Дженнифер Уоттс. 

В рамках масштабного исследования, нацеленного на оценку того, как глобальное 
потепление повлияло на температуру, влажность почвы, толщину снежного покрова, уровень 
осадков и другие важнейшие климатические параметры в различных регионах Арктики. Для 
этого ученые объединили и систематизировали данные, собранные при помощи спутников, 
самолетов, дронов и наземных метеорологических станций на протяжении последних 40 лет. 

Последующий анализ этих данных позволил исследователям выделять около двух 
десятков климатических "горячих точек" на территории России, Канады, стран Европы и США, 
где глобальное потепление значительно сильнее влияло на климат, чем в среднем по Земле. 
Большинство из них находится на территории Сибири и Дальнего Востока, в некоторых 
регионах Гренландии, а также в западной части Канады и на Аляске. 

Сильнее всего глобальное потепление затронуло приполярные и центральные регионы 
Восточной Сибири, а также тундру Дальнего Востока, где среднегодовые температуры каждое 
десятилетие повышались на 1,1 градуса Цельсия, что в разы выше общемировых темпов 
потепления. Еще быстрее температура росла на Таймыре - по 1,7 градуса за декаду. 
Аналогичным образом температура в сибирской тайге увеличивались с конца 1980-х годов со 
скоростью в 0,6 градуса за десятилетие. 

"Глобальное потепление накладывает серьезную нагрузку на экосистемы Арктики, 
однако эта нагрузка сильно различается для разных регионов высоких широт. Выявление 
климатических "горячих точек" на локальном и региональном уровнях не только помогает нам 
уточнять то, как глобальное потепление влияет на Арктику, но и позволит определить те 
регионы, на которые следует обратить особое внимание при мониторинге и борьбе с 
последствиями потепления", - подытожила Уоттс. 

ТАСС Наука 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке прошли работы по очистке водоотводной канавы 
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14 января специалисты администрации города Дудинки совместно с представителями 
Норильской железной дороги проинспектировали работы по очистке водоотводной канавы, 
расположенной в районе действующего железнодорожного полотна в верхней части города 
— от дома № 39 на улице Щорса до дома № 1 на улице Дудинская. 

Не первый год из-за низкой пропускной способности сооружения грунтовые воды 
выходят на поверхность, затапливая пространство вокруг домов и ухудшая качество жизни 
горожан. Для решения данной проблемы несколько лет назад между Главой города Дудинки 
Юрием Гуриным и директором Заполярного филиала ПАО «ГМК «Норильский никель» 
Николаем Уткиным было заключено соглашение о восстановлении и поддержании 
функционирования водоотводной канавы. Работы проводились по мере необходимости. 

В январе текущего года, чтобы остановить поступление подземных вод в жилые районы 
Дудинки, специалистами Норильской железной дороги проведены мероприятия по очистке 
сооружения. Общая протяженность участка составила порядка 1,5 километра. Принятые 
меры должны существенно снизить риск выхода на поверхность грунтовых вод в будущем. 

В ходе инспекции исполняющий обязанности главы города Дудинки Владимир Подобед 
отметил, что работы по очистке водоотводной канавы были крайне необходимы в связи с 
возросшим количеством жалоб от жителей на регулярные подтопления, и подчеркнул 
важность совместных усилий в достижении общей цели. «Эффективная работа по улучшению 
состояния водоотводных систем является залогом комфортной жизни для горожан», — 
отметил Владимир Вячеславович. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Готовится новый забег Norilsk Trail 

Открыта регистрация на живописный и экстремальный забег Norilsk Trail. В этом году он 
пройдет 23 августа. 

Участников приглашают в Норильск, чтобы «вместе проверить себя на прочность, 
поставить новые рекорды и впечатлиться невероятными видами плато Путорана», говорят 
организаторы – команда Smart Action и Агентство развития Норильска. 

Традиционно участникам предложат несколько трасс: – «Белый медведь» (50 
километров); – «Сапсан» (30 километров); – «Северный олень» (15 километров); – «Полярная 
лиса» (5 километров); – «Лемминг Kids» (500 метров и 1000 метров). 

Каждая дистанция имеет свой маршрут и свои особенности: например, «Белый медведь» 
– это круговая дистанция. Маршрут проходит вдоль гор и рек через легендарное плато 
Путорана. По застывшей лаве плато через Воронье ущелье в сторону Красных Камней с 
живописным озером и спуском к каскаду водопадов с ледяной водой. Скалы, ущелья, «Приют 
беспокойных сердец» и несколько смотровых площадок, которые позволят увидеть всю 
красоту гор без вершин. Для прохождения дистанции желателен опыт участия в горных 
трейлах. 

На сайте для каждого маршрута указаны перепады высоты, желательный уровень 
подготовки спортсменов, условия участия в забеге, правила трансфера и многое другое. 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Ветераны Красноярского края ко Дню Победы получат по 155 тысяч рублей 
Ветераны Великой Отечественной войны получат единовременные выплаты в честь 80-

летия Победы. Такой указ подписал глава государства. Символично, что размер выплаты 
составляет 80 тысяч рублей. 

Кроме непосредственных участников боевых действий их получат также те, кто 
награжден знаками «Житель блокадного Ленинграда», «Житель осажденного Севастополя», 
«Житель осажденного Сталинграда». А также бывшие несовершеннолетние узники фашизма, 
вдовы инвалидов и участников войны и те, кто в те суровые годы работал на морских и 
авиабазах, на объектах противовоздушной обороны. 
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Также по 55 тысяч рублей получат совершеннолетние узники фашизма и 
труженики тыла. 

Все перечисленное – федеральные выплаты. А будут еще и региональные, 
соответствующее распоряжение сделал губернатор Красноярского края Михаил Котюков. Так, 
инвалиды и участники Великой отечественной войны получат по 75 тысяч рублей. Другие 
категории – поменьше. 

По словам министра соцполитики края Ирины Пастуховой, выплаты коснутся более 77 
тысяч жителей региона. Ветеранов и инвалидов остается все меньше: на сегодня их около 
ста человек. Далее – около 2,5 тысяч тружеников тыла, более 140 узников концлагерей, 124 
блокадника Ленинграда. 

Кстати, все выплаты будут переведены автоматически – на банковскую карту или через 
отделение почты. Никаких заявлений писать не нужно, данные у соцзащиты есть. 

krsk.kp.ru 
 

Михаил Котюков принял участие в заседании коллегии ГУ МВД РФ по Красноярскому 
краю 

В Красноярске состоялось расширенное заседание коллегии главного управления 
Министерства внутренних дел Российской Федерации по Красноярскому краю, на котором 
были подведены итоги оперативно-служебной деятельности ведомства за 2024 год. В 
заседании принял участие губернатор Красноярского края Михаил Котюков. 

Перед началом заседании коллегии также состоялась церемония награждения. Главный 
федеральный инспектор по Красноярскому краю Сергей Блинов, губернатор Красноярского 
края Михаил Котюков, председатель Законодательного Собрания Красноярского края 
Алексей Додатко и начальник ГУ МВД России по Красноярскому краю Александр Речицкий 
вручили отличившимся сотрудникам государственные и ведомственные награды. 

В своем вступительном слове на открытии коллегии глава региона поблагодарил весь 
личный состав полиции за достижение высоких показателей в обеспечении правопорядка, а 
также озвучил направления, которым необходимо уделить дополнительное внимание в 
совместной работе. Речь идет о преступлениях, совершаемых с использованием 
информационных технологий, незаконном обороте наркотиков, миграционной ситуации и 
вопросах организации дорожного движения. 

Он подчеркнул, что край со своей стороны продолжит реализацию региональной 
программы, направленной на профилактику правонарушений, укрепление общественного 
порядка и общественной безопасности: «Этой программой ежегодно в бюджете 
предусматривается более 1 млрд рублей. Она поддерживает все ключевые направления 
нашего с вами сотрудничества, в том числе и материально-техническое оснащение 
подразделений самыми современными средствами». 

Отметим, что в работу правоохранительных органов сегодня активно внедряется 
использование БПЛА, развивается система «Безопасный город», где наряду с привычными 
комплексами видеонаблюдения уже применяется программное обеспечение с алгоритмом 
интеллектуального поиска, сопоставления и идентификации видеоинформации. Также 
регионом оказываются дополнительные меры социальной поддержки отдельным категориям 
сотрудников МВД, а в территориях края открываются административно-жилые комплексы для 
участковых уполномоченных полиции. 

«В рамках краевых постоянно действующих совещаний и комиссий мы ищем новые 
формы взаимодействия и сотрудничества. Как показывает практика, совместными усилиями 
нам многое удаётся сделать», — подчеркнул губернатор. 

НИА  
 

В Красноярском крае снизился общий уровень преступности. В регионе стало меньше 
преступлений против личности, но больше экономических и коррупционных уголовных дел. 

По итогам 2024 года в регионе на 3,7% снизилось количество преступлений. Убийств 
стало на 5,1% меньше, количество умышленных причинений тяжкого вреда здоровью 
снизилось на 11,4%. Также стало меньше изнасилований, разбойных нападений, грабежей, 
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краж, мошенничеств, а также угонов транспорта и поджогов, сообщают в МВД по 
Красноярскому краю. 

Стражи порядка стали на 4,3% чаще выявлять экономические преступления, на четверть 
чаще – правонарушения в сфере незаконного оборота наркотиков. 

Под особый контроль взята миграционная ситуация в регионе. В прошлом году за 
нарушение законов из края было выдворено 2200 человек. Это на 70% больше, чем в 2023 
году. 

На 17,8% больше стало коррупционных преступлений, на 69% возросло количество 
выявленных фактов дачи взяток. Против краевых и муниципальных чиновников возбуждены 
87 уголовных дел. 

Кроме того, 30 тысяч сотрудников ОВД обеспечили порядок на 1300 мероприятиях, в 
которых приняло участие свыше 4 млн человек. Каждый день порядок на улицах края 
обеспечивают 254 наряда полиции. 

Горновости 
 

Смертность бизнеса в Красноярском крае умеренная 
В бизнесе Красноярского края, как и большинстве регионов Сибири, «смертность» 

превышает «рождаемость»: в течение года количество открытых компаний меньше, чем 
число закрывшихся. Однако убыль умереннее, чем в других субъектах СФО. 

Исследование по итогам 2024 года, основанной на данных ФНС, опубликовала 
FinExpertiza. По информации экспертов, число созданных коммерческих организаций в 
Красноярском крае составило 2633, а число закрывшихся – 3214. Таким образом, возникла 
«убыль» в 581 компанию. 

В Алтайском крае, Новосибирской и Омской областях разница между открытыми и 
закрытыми бизнесами намного больше и превышает 1000, а в Новосибирской области убыль 
составляет -1735 (рекорд по стране). В целом Сибирь ушла в минус на 5971 компанию, и это 
самый плохой результат по округам. 

Прибыло коммерческих компаний в СФО только в республиках Алтай, Тыва и Хакасия, но 
там очень небольшие показатели в количественном выражении: компаний открылось около 
200-300, закрылось – от 128 до 270. 

В целом по стране за 2024 год было создано почти 216 тысяч фирм, а ликвидировано 
чуть более 203 тысяч. Так что смертность бизнеса в РФ стала рекордно низкой с 2010 года. 

Наибольший прирост показал бизнес Москвы, где стало почти на 25 тысяч компаний 
больше. 

ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Путин подписал указ о призыве на сборы находящихся в запасе 
Находящиеся в запасе призываются для прохождения сборов в Вооруженных силах, 

войсках нацгвардии, органах ФСБ и государственной охраны, а также в спасательных 
воинских формированиях МЧС. 

Президент России Владимир Путин подписал указ о призыве на военные сборы 
пребывающих в запасе. Документ опубликован на портале правовой информации. 

«Призывать в 2025 году граждан РФ, пребывающих в запасе, для прохождения военных 
сборов в Вооруженных силах РФ, войсках национальной гвардии РФ, спасательных воинских 
формированиях Министерства РФ по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям 
и ликвидации последствий стихийных бедствий, органах государственной охраны и органах 
федеральной службы безопасности», — говорится в документе. Указ вступает в силу со дня 
опубликования. 

Такие указы глава государства подписывает ежегодно. В прошлом году Путин подписал 
соответствующий указ в марте, в 2023-м — в мае. 
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На основании указа президента мобилизационное управление Минобороны 
готовит соответствующую директиву, которая поступает в военкоматы регионов, и после этого 
начинается рассылка повесток россиянам, которые находятся в запасе. 

28 декабря в России завершился осенний призыв в армию 2024 года. В вооруженные 
силы были призваны 133 тыс. человек. Призывные комиссии работали с 1 октября, 
отправлять призывников в войска начали с 15 октября. 

РБК 
 

Путин подписал указ о проведении Года защитника Отечества 
Президент России Владимир Путин подписал указ о проведении Года защитника 

Отечества в стране. Решение принято в целях сохранения исторической памяти, в 
ознаменование 80-летия Победы в Великой Отечественной войне, а также в благодарность 
ветеранам и участникам спецоперации. 

Глава государства поручил образовать организационный комитет и дирекцию по 
проведению Года защитника Отечества. Для их работы будет обеспечена разработка плана 
основных мероприятий, включая объемы их финансирования. Также субъектам России 
рекомендовали осуществлять необходимые мероприятия в рамках Года защитника 
Отечества. Председателем оргкомитета назначили главу администрации президента Антона 
Вайно. 

Путин выступил с предложением объявить 2025-й Годом защитника Отечества на 
заседании Госсовета 20 декабря. Спикер Госдумы Вячеслав Володин сообщал 14 января, что 
основным приоритетом законодателей в этом году станет помощь военным. 15 января 
Владимир Путин также распорядился выплатить по 80 тыс. руб. ветеранам Великой 
Отечественной войны. 

Коммерсантъ 
 

Путин поручил правительству и ЦБ создать семейный инструмент сбережений 
Президент РФ Владимир Путин поручил правительству совместно с Банком России 

создать семейный институт сбережений. Об этом сообщила пресс-служба Кремля. 
Поручение дано по итогам состоявшегося в начале декабря 2024 года инвестиционного 

форума ВТБ "Россия зовет!". Выступая на мероприятии, Путин пояснял, что семейный 
инструмент сбережений позволит получать налоговый вычет всем работающим членам 
семьи. 

В рамках создаваемого института будет предусмотрено предоставление налогового 
вычета по налогу на доходы физических лиц в размере до одного миллиона рублей в год в 
отношении средств, инвестированных в сбережения. 

Срок исполнения поручения – 15 июля. Ответственными за его реализацию определены 
премьер-министр РФ Михаил Мишустин и глава ЦБ Эльвира Набиуллина. 

Также президент поручил ввести налоговый вычет по платежам на страхование жизни. 
Вести 

 
Минфин: ФНБ в декабре сократился до 11,88 трлн рублей 

Фонд национального благосостояния (ФНБ) в декабре 2024 года сократился на 1,22 
триллиона рублей и составил 11,88 триллиона рублей, сообщило Министерство финансов 
РФ. 

По данным Минфина, на 1 января текущего года объем ФНБ составил 6,2% ВВП. В 
денежном эквиваленте он составил 11 879 972,7 миллиона рублей. В переводе на 
американские доллары – 116 837,2 миллиона долларов. 

Уточняется, что в декабре в федеральный бюджет зачислены доходы от размещения 
средств ФНБ на счетах в иностранной валюте в Центробанке РФ. Их сумма составила 11,028 
миллиарда рублей. 
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Кроме того, сократился объем золота в обезличенной форме на счетах по учету 
средств ФНБ декабре сократился до 187,749 тонны. В ноябре объем золота составлял 
279,563 тонны. Сократился и объем китайских юаней с 219 532,6 миллионов до 164 044,2 
миллионов. 

Вести 
 

«Единая Россия» скорректировала партпроекты и ввела показатели их эффективности 
 «Единая Россия» на заседании президиума генсовета 16 января завершила работу по 

донастройке партийных проектов: некоторые из них были расширены, и по всем установлены 
показатели эффективности. Об этом «Ведомостям» сообщил представитель партии. 

Всего у «Единой России» теперь 22 проекта. Каждый из них получил паспорт с 
индивидуальными показателями эффективности. Например, проект «Зеленая экономика» 
планирует к 2026 г. добиться доведения доли вторичных ресурсов, используемых для 
производства сырья в промышленности и изготовления продукции и материалов в 
строительстве, до 15% и 20% соответственно. Проект «Моя карьера с Единой Россией» 
планирует оказывать помощь в трудоустройстве не менее 50 000 человек в год.  

Партпроект «Zа Самбо» был расширен – партия запустила проект «Выбор сильных», 
который призван повысить доступность массового спорта (самбо, дзюдо и спортивной 
борьбы). Общественный совет возглавит сенатор РФ, Герой России, многократный 
олимпийский чемпион Александр Карелин. 

Реализация проектов «Школа грамотного потребителя» и «Жители МКД» завершена и 
теперь запущена проект «Школа ЖКХ», его возглавит депутат Мосгордумы Александр Козлов. 

«Мы сохраним лучшие практики, которые использовали эти годы – в том числе, конкурс 
«Лучший дом, лучший двор» и акцию «Международный день соседей». И продолжим 
прикладывать все усилия для обеспечения доступных, комфортных и безопасных условий 
проживания и повышения правовой грамотности в сфере ЖКХ», – пояснил секретарь 
генсовета Владимир Якушев.  

Произошел и ряд кадровых изменений в управлении. Координатором партпроекта 
«Историческая память» стал руководитель центрального исполкома Александр Сидякин. 
Ранее проектом руководил депутат Госдумы Александр Хинштейн, который был назначен 
врио главы Курской области. Общественный совет проекта «Предпринимательство» 
возглавил президент «Опоры России» Александр Калинин.  

О том, что партия обсуждает повышение эффективности своих проектов, «Ведомости» 
писали в конце ноября. Планировалось, что их паспорта будут дополнены разделами 
«партнеры проекта», «организационная структура управления проектом» и «источники 
финансирования», сообщал Якушев. Например, для проекта «Детский спорт» в качестве 
одного из KPI предлагалось установить участие не менее 600 000 человек в ежегодных 
всероссийских спортивных фестивалях, а для «Исторической памяти» – не менее 2 млн 
участников международной акции «Диктант Победы», рассказывал собеседник «Ведомостей» 
в «Единой России». 

Ведомости 
 

«Ваши деньги снова обесценились»: январь в России начался с аномальной инфляции 
В 2024-м инфляция составила 9,52% после 7,42% годом ранее, озвучил накануне данные 

Росстат. И это один из самых худших показателей за последние десять лет, включая 
кризисные годы. А в 2025-й россияне вошли с максимальным ростом потребительских цен. 
Январь всех удивил. 

Вроде бы с ценами все хорошо, но плохо. Конечно, годовая инфляция в 9,52% — это не 
показатель рокового для страны 1998 года, когда официальная статистика фиксировала ее на 
уровне 84,43% (96% — только продовольственная инфляция). Но свежие цифры от 
ведомства все равно впечатляют. 

2014 год, присоединение Крыма и первые санкции: жизнь в стране подорожала на 
11,35% (продукты прибавили в цене 15,43%). В посткризисный 2015-й Росстат «нарисовал» 
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12,91% (только 14% продовольствие). В год начала СВО инфляция в РФ составила 
11,94% (продовольственная инфляция — 10,29%). 

И вот итоги 2024 года: инфляция по сравнению с 2023-м ускорилась почти на треть. 
Индекс потребительских цен на продовольственные товары за год составил 11,05%, 

непродовольственные подорожали на 6,12%. Антилидерами стали услуги, которые за 2024 
год прибавили в цене 11,52%. 

«Используем реальный расчет * 2 = получаем реальную инфляцию в районе 19-20% 
годовых. Год закончен. Поздравляю, ваши деньги снова обесценились на 1/5 всего за один 
год. Надеюсь, ваши доходы выросли больше инфляции», — прокомментировал 
опубликованную Росстатом статистику эксперт по инвестициям и криптовалюте Азат Валеев. 

Свои траты на услуги, за исключением коммунальных платежей и тарифов на 
общественный транспорт, среднестатистический россиянин худо-бедно контролирует. Зато 
взбесившиеся цены на продукты и товары повседневного спроса бьют по кошельку граждан 
ежедневно. И дорожают не деликатесы, а родные картофель, лук и капуста. 

Если обернуться на ушедший 2024 год, то вот как выглядит топ-5 самых подорожавших 
продуктов: картофель (почти двукратное подорожание); лук (+ почти 50%); сливочное масло 
(+33%); баранина/говядина (+23,1% и 13% соответственно); молоко/сметана (+18% и 19% 
соответственно). 

Но вот странности со статистикой эксперты начали обсуждать еще в декабре. Одних 
экономистов инфляция за последний месяц 2024 года порадовала (без иронии), так как 
потребительские цены выросли лишь на 1,32% (против 1,43% в ноябре). Другие усомнились в 
корректности данных: повышение цен в предновогоднем декабре должно был составить чуть 
ли не 2% (а это почти сопоставимо с инфляцией декабря кризисного 2014 года). 

А как же для россиян начался 2025-й? Судя по отчету Росстата, не очень статистически 
гладко. Только за первые дни года — с 1 по 13 января — рост потребительских цен ускорился 
до 0,67% с 0,33% в предыдущий недельный период. Вот это скорость! 

Годовая инфляция в РФ в январе, то есть менее чем за полмесяца, разбежалась до 
9,87%! 

Неужели верной дорогой, товарищи, идем к самым тревожным инфляционным 
показателям последних десяти лет? Притом, что Центробанк прогнозирует до конца года 
обуздать рост цен (план регулятора по инфляции 4%). 

Пока верится с трудом. Цены только на продовольствие за первые 13 дней года 
увеличились на 1,16%, непродовольственный сегмент прибавил 0,26%. 

Росстат фиксирует, что в магазинах и супермаркетах ценовые рекорды по-прежнему 
бьет плодоовощная продукция (+2,9%). Тарифы на проезд в метро прибавили 8,2% (плюс 
почти на 6% подорожали остальные виды общественного транспорта). За горючее на АЗС 
автомобилистам в эти дни пришлось платить больше на 0,6%. 

«Но данные начала января скорее разочаровали, к 13 января рост цен составил 0,67%, 
что привело к ускорению годовой динамики почти до 9,9%», — фиксирует автор тelegram-
канала TruEcon, управляющий директор Газпромбанк Private Banking Егор Сусин. 

И добавляет, что объективно пока не видно замедления роста цен. «Хотя в январе, 
конечно, индексируются многие тарифы и цены, поэтому будут интересны данные за месяц и 
начало февраля», — резюмировал эксперт. 

«Тотальный рост цен практически на все: 0,67% за 13 дней. По месяцу можем получить 
1,1-1,2%», — отмечают и аналитики MMI. 

Авторы тelegram-канала Spydell_finance также фиксируют: в 2025 году инфляция за 13 
дней января «взяла план» по итогам всего месяца. И сравнивают данные с самыми 
непростыми для РФ годами. 

«Ситуация с инфляцией весьма сложная: максимальный с 2002 года рост цен в ноябре, 
максимальный с 2014 года рост цен в декабре и, видимо, максимальный с 2011 года рост цен 
в январе (ближе 1,3-1,5% по итогам месяца). 

Инфляция в статистике Росстата складывается в основном из продуктов, но 
значительный сегмент товаров (авто, потребительская электроника, бытовая техника, 
компьютеры, смартфоны и т. д.) не „замечает“ инфляцию, а учитывая девальвацию рубля и 
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ограничения в логистике, стоит ожидать компенсацию ценового гэпа», — рассуждает 
Spydell_finance. 

Его прогноз, с учетом того что с ноября цены растут невероятными (по современным 
меркам) темпами, а замедления пока не прослеживается: в середине января годовая 
инфляция все же выйдет за 10%. 

Официальная инфляция, из-за которой жизнь в России подорожала за год почти на 10%, 
обогнала такие важные индикаторы, как реальные располагаемые доходы населения и 
реальная начисленная заработная плата. 

Как отмечает Центр макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования 
(ЦМАКП), в третьем квартале 2024 года данные показатели составили 9,4% и 8,1% 
соответственно. 

А главный коммунист РФ Геннадий Зюганов со ссылкой на исследование журнала 
Института экономики РАН «Уровень жизни населения регионов России» добавляет: быстрый 
рост доходов в 2023–2024 годах всего лишь компенсировал их отставание в 2014–2022-х. 

«Покупательная способность населения по потребительским расходам в 2014 году 
составила три потребительские корзины, а в 2023-м — 2,92. То есть еще не вернулась к 
уровню 2014 года. Если руководствоваться этими данными, то весьма странными выглядят 
заявления о перегреве экономики из-за роста доходов населения», — кинул камень в сторону 
Центробанка и лидер партии КПРФ. 

Новые Известия 
 

6. СВО 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 16 января на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Военнослужащие «Северной» группировки нанесли поражение мотопехотной бригаде 
ВСУ в районе города Волчанска Харьковской области. «ВСУ потеряли до 40 военнослужащих, 
два автомобиля и артиллерийское орудие», — сообщили в Минобороны РФ. 

Подразделения «Западной» группировки улучшили положение по переднему краю, 
нанеся удары по четырем бригадам противника в районах населенных пунктов Двуречная, 
Западное, Загоруйковка, Богуславка Харьковской области, Новоегоровка ЛНР и Торское ДНР. 
Потери украинской стороны в живой силе за сутки превысили 470 человек. ВС РФ 
уничтожили: две боевые бронированные машины, 18 автомобилей, пусковую установку 
реактивной системы залпового огня RAK-SA-12, четыре орудия полевой артиллерии, станцию 
радиоэлектронной борьбы и три склада боеприпасов. 

Бойцы «Южной» группировки заняли более выгодные позиции, нанеся поражение 
восьми бригадам ВСУ в районах семи населенных пунктов ДНР. 

Потери украинской стороны за сутки в зоне действия группировки «Юг»: до 260 
военнослужащих, танк, четыре боевые бронированные машины, пять пикапов и семь 
артиллерийских орудий. 

Подразделения «Центральной» группировки нанесли поражение 12 формированиям 
противника, в том числе штурмовой бригаде «Лють» национальной полиции Украины, в 
районах населенных пунктов Дзержинск, Щербиновка, Петровка, Воздвиженка, Лысовка, 
Нововасилевка, Тарасовка, Новоелизаветовка, Петропавловка и Славянка ДНР. 
Противник потерял свыше 580 военнослужащих, три танка, в том числе Leopard, три боевые 
бронированные машины, пять автомобилей и три орудия полевой артиллерии. 

Подразделения «Восточной» группировки нанесли удары по восьми бригадам 
противника в районах пяти населенных пунктов ДНР и города Гуляйполе в Запорожской 
области. Потери ВСУ за сутки в живой силе составили порядка 240 человек. Также 
российские военнослужащие уничтожили: танк, бронетранспортер Stryker, девять 
автомобилей, три орудия полевой артиллерии и станцию радиоэлектронной борьбы. 

Подразделения группировки войск «Днепр» нанесли поражение пяти бригадам 
противника в районах населенных пунктов Малая Токмачка, Новоданиловка, Лобковое, 
Каменское Запорожской области и Дарьевка Херсонской области. 
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 «Противник потерял до 85 военнослужащих, восемь автомобилей и три 
орудия полевой артиллерии. Уничтожены две станции радиоэлектронной борьбы и два 
склада боеприпасов», — рассказали в Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным аэродромам, цехам производства, местам сборки и хранения БПЛА, а 
также скоплениям живой силы и техники противника в 152 районах. 
 Средства ПВО сбили 95 БПЛА самолетного типа, три управляемые авиационные 
бомбы Hammer, 12 реактивных снарядов HIMARS. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Катастрофа ХХI века. Понадобился почти месяц, чтобы наверху осознали масштабы 
экологического бедствия в Черном море 

Пошел второй месяц с того дня, как два танкера потерпели крушение в Керченском 
проливе. Они перевозили 9,2 тысячи тонн мазута. Значительная часть его вылилась в море. 
Топливо вынесло на побережье сначала в Краснодарском крае, потом в Крыму. По разным 
оценкам, как минимум 200 тысяч тонн грунта загрязнено, и это далеко не весь ущерб природе 
и людям. Президент Владимир Путин назвал произошедшее «экологической бедой» и заявил: 
«Всего того, что делается по минимизации ущерба, недостаточно». 

В море остаются потерпевшие крушение танкеры, из которых вытекает топливо, в воде 
болтаются тысячи тонн мазута. Его на берег Анапы и Темрюкского района выносит до сих 
пор. Курортный сезон в регионе под угрозой срыва. И вот 12 января было объявлено о 
создании федерального штаба по ликвидации последствий катастрофы. Глава МЧС 
Александр Куренков потребовал представить перечень мероприятий по ликвидации разлива 
нефтепродуктов. 13 января вице-премьер Виталий Савельев провел заседание специальной 
правительственной комиссии. Комиссия создала постоянно действующий оперштаб. Работа 
закипела... 
 А первые сообщения были вполне благодушные. Сразу после того, как 15 декабря 
танкер «Волгонефть-212» сел на мель, а «Волгонефть-239» разломился на две части, власти 
успокаивали общественность: ничего не пролилось, ущерба никакого. Ну кроме погибшего 
матроса с судна. Позднее сигнал бедствия возле порта Кавказ подал еще один танкер — 
«Волгонефть-109» — к счастью, там разлива не произошло. 

Через несколько дней после катастрофы мазут нашли на пляжах и в Анапе и Темрюке 
ввели режим ЧС. Затем бедствию присвоили статус ЧС регионального масштаба. И только 
потом чрезвычайный режим был поднят до федерального уровня. Для этого потребовалось 
11 дней! Время ушло даже не на оценку произошедшего (хотя и это делалось очень 
медленно), а для того, чтобы чиновники перестали вешать лапшу на уши и рискнули 
доложить наверх о том, что действительно случилось. В конце концов режим ЧС 
федерального масштаба все-таки был введен. Но тут уже впору говорить о бедствии 
международного масштаба: море-то не только российское... 
 Между тем до сих пор масштаб катастрофы до конца не осознан. Цифры утечки мазута 
противоречивы. Поначалу речь шла о «некотором количестве», потом о 2 тысячах тонн. По 
данным Минтранса, вылилось 2,4 тысячи тонн. По оценке Минприроды, в Черное море 
попало около 4 тысяч тонн нефтепродуктов. Губернатор Краснодарского края говорил, что на 
дне моря лежит около 5 тысяч тонн. Экологические организации называют другую цифру: до 7 
тысяч тонн: Впрочем, и 2 тысяч тонн мазута достаточно, чтобы учинить трагедию на годы. И 
где? По сути, в единственном обустроенном курортном регионе у теплого моря, последней 
надежде миллионов отдыхающих россиян. 

Однако уже через пару дней после катастрофы власти бодро сообщили, что ситуация 
под контролем. Губернатор Краснодарского края прибыл на пляж в Анапу и, еще не успев 
толком оценить масштабы бедствия, заявил, что к началу летнего сезона побережье будет 
очищено. Тут же появились сообщения о начале операции по ликвидации последствий. На 
официальном видео четверо сотрудников МЧС (три со штыковыми лопатами, а один с 
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документами) ходят по чистому пляжу и собирают отдельные мазутные вкрапления. А 
на следующий день пляжи в районе Анапы покрыл сплошной слой черной грязи. 
 После чего телевизор переключился на волонтеров, которые, не щадя своего времени 
и здоровья, бросились со всех концов России в Анапу и окрестности убирать мазут. В сетях 
появилась критика: не обеспечивается вывоз мазута, остро не хватает элементарного — 
мешков и экипировки. С таким трудом собранный мазут опять уносит в море, поскольку мешки 
с грязью никто не вывозит. 

Мэрия Анапы эти факты отрицала, но фото и видео добровольцев говорили сами за 
себя. И 22 декабря глава СКР Александр Бастрыкин дал указание возбудить дело о 
бездействии при ликвидации последствий катастрофы. 
 В телеграм-канале информационного центра в Анапе сообщалось, что уборкой мазута 
в границах береговой линии занимаются только «неравнодушные граждане», спецтехники 
нет, вывоз отходов не организован. Кстати, за истекшее время 146 человек обратились за 
медпомощью из-за отравления парами мазута. В основном волонтеры. 

И вот 9 января МЧС сообщает, что в ликвидации последствий аварии задействованы 
более 8 тысяч специалистов и 800 единиц техники. По данным спасателей, в Краснодарском 
крае в зоне протяженностью 63 км собрано почти 140 тысяч тонн загрязненного песка и 
грунта. В Крыму и Севастополе подготовили к вывозу более 400 тысяч тонн... То есть работа 
кипит. Поверим на слово, но что дальше? 
 Само собой, сразу после катастрофы пошли сообщения о том, что к делу со всей 
серьезностью подключились правоохранители. Следователи обыскивают офисы компаний, 
проводивших техосмотр танкеров, изымают документы, допрашивают работников портов. 
Были задержаны оба капитана, один из них остался под арестом, второго определили под 
домашний арест. Планировались допросы судовладельцев в Перми и Санкт-Петербурге. И ко 
всей этой суете было объявлено, что танкеры прошли проверку пригодности для перевозки 
опасных грузов в июле 2024 года. 

Но проблема-то в том, что эти суда, видимо, вообще нельзя было выпускать в море, 
тем более в шторм. Они создавались в СССР полвека назад в основном для плавания по 
рекам и давно выработали свой ресурс. Если верить сообщениям РБК, версия об ошибках 
капитанов и нарушении правил судоходства, которой придерживается следствие, не 
исчерпывающа. Могли ли сразу три капитана (было еще и третье судно, оказавшееся в 
бедственном положении) ошибиться, а три экипажа танкеров дружно нарушить все правила? 
И неужели целый месяц требуется, чтобы дойти от порта Азов до порта Кавказ и 
разгрузиться? Скорее всего, капитаны и хотели бы поскорее избавиться от опасного груза и 
уйти в реку, где эти суда и должны плавать, но по каким-то причинам не могли. 
 По каким? Хорошо бы, чтобы следствие прояснило и этот момент, вместо того чтобы 
сразу назначать капитанов виновными во всех бедах. Или легче поверить в то, что действия 
двух человек могут причинить такой колоссальный вред? 

«Проблема с судами типа «Волгонефть» известна давно, — заявил председатель 
межрегионального профсоюза работников флота «Морской профсоюз», вице-президент 
Союза профсоюзов России Юрий Курнаков. — Эти суда в советское время использовали для 
речного судоходства, максимум с выходом в бухту у речного устья, они не предназначались 
для полноценного морского судоходства. Нынешний инцидент далеко не первый... Корпус 
таких судов переламывается при серьезном волнении моря, я за свою практику встречал 
несколько таких случаев. Сейчас их используют в Черном и Азовском морях и на Дальнем 
Востоке. Хотя несколько лет назад подобным образом погиб танкер, шедший из Южной 
Кореи». 
 Злосчастные танкеры, которые давным-давно нужно было сдать в утиль, гоняли до 
последнего, выжимая прибыль. Вот и выжали... 

Прошлым летом в Анапе и окрестностях яблоку негде было упасть. И что теперь? 
Власти успокаивают: к началу сезона все будет очищено. Хотя любому здравомыслящему 
человеку понятно: это лукавство. Но желание представить дело в радужном свете 
пересиливает здравый смысл. Между тем, как считает председатель научно-экспертного 
совета Всероссийского общества охраны природы (ВООП), научный руководитель Института 
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водных проблем РАН Виктор Данилов- Данильян, загрязненные из-за разлива мазута 
пляжи нельзя будет использовать как минимум в нынешнем курортном сезоне: «Мазут 
остается в море в довольно больших количествах, он будет и дальше выбрасываться на 
очищенный берег, который придется чистить по второму-третьему разу, к этому надо 
подготовиться». 
 Придется еще долго собирать мазут со дна и с поверхности моря и для этого 
придумать технологии. Существует проблема утилизации и очистки сотен тысяч драгоценного 
прибрежного песка. 

Огромный ущерб нанесен флоре и фауне. Под угрозой главный миграционный коридор 
экосистем Черного и Азовского морей — Керченский пролив. Дважды в год через пролив 
мигрируют 38 видов промысловых рыб Азовского и западной части Черного моря. Там 
проходят пути черноморских афалин и азово-черноморских морских свиней — небольших 
дельфинов. Мазут сжигает кислород в воде, уменьшает кормовую базу, его поглощают рыбы 
и другие морские обитатели. Несмотря на усилия волонтеров, скорее всего, погибнут тысячи 
птиц, сотни морских животных. Колоссальный ущерб нанесен рыболовству и разведению 
морепродуктов в регионе. Речь идет о запрете употребления их в пищу. Тяжелые фракции 
осели на дно, убив все живое, и их будет со временем выбрасывать на поверхность и на 
берег, средние плавают в воде и тоже окажутся у береговой линии. 
 Вместо послесловия. Самое печальное, если из этой истории не будет сделано 
выводов, а все случившееся спишут на роковое стечение обстоятельств и на стрелочников-
капитанов. Ржавые, отслужившие свой век суда продолжат бороздить воды Черного моря, а 
бескорыстием и самоотверженным трудом волонтеров будут прикрывать алчность и 
разгильдяйство совсем других персонажей. 

«Труд» 
 

Правительство Мишустина: пять лет без права на ошибку 
Сегодня исполняется пять лет с момента назначения Михаила Мишустина главой 

российского правительства. Срок немалый, а если судить по меркам тех испытаний, которые 
выпали на долю России и всего мира в эти годы, то поистине огромный. Причем успехи в 
работе правительства не только имели значение для нашей страны, но и проецировались 
вовне, содействуя упрочению международного положения Российской Федерации и выводя 
ее в мировые лидеры по целому ряду параметров, включая существенную роль — на уровне 
дореволюционной России — в обеспечении глобальной продовольственной безопасности. 

Достаточно упомянуть глобальное испытание ковидом, которое Россия прошла лучше 
многих стран Запада, заодно укрепив материальную основу национального здравоохранения. 
Страна задействовала собственные ресурсы и помогала многим за рубежом, в том числе 
поставками вакцины. В отличие от США, где администрации Трампа и затем Байдена 
прибегли к печатному станку: эти 3,5 и 3,0 триллиона долларов покрыли 50 процентов 
расходной части федерального бюджета в два ковидных года. 

Главное достижение, безусловно, состоит в том, что Россия уверенно вступила в 
навязанный нам Западом конфликт на Украине. Планировавшийся в Вашингтоне блицкриг 
провалился на поле боя и на экономическом фронте, который имел не меньшее значение, 
чем в годы Великой Отечественной войны. Запад рассчитывал обвалить рубль и всю 
российскую экономику посредством "санкций из ада", а это свыше 20 тысяч ограничительных 
мер беспрецедентного для современной истории характера, включая замораживание 
валютной части российских ЗВР — в нарушение не только государственного суверенитета, но 
и освященного западной пропагандой права собственности. 

По сути, речь шла о тотальной экономической войне Запада против России, которая 
имела целью ни много ни мало обеспечить "смену режима" и затем расчленение нашей 
страны. Другими словами — победно завершить многовековой конфликт Запада с Россией, а 
с этим и убить надежду всего незападного мира на освобождение от неоколониальной 
зависимости. 

Устояв под этим натиском, Москва вынудила Запад признать очевидное для многих 
непредвзятых наблюдателей — определяющую роль реального сектора в исчислении ВВП. 
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МВФ в порядке объяснения, почему Россия не пала экономически, пересчитал ВВП ведущих 
стран мира по паритету покупательной способности. В итоге Россия вошла в четверку 
лидеров вместе с Китаем, США и Индией. Деривативные накрутки финансового сектора 
западных стран обнажили реальную, а не надуманную "табель о рангах" мировой экономики. 
И в этом был кумулятивный итог всей экономической политики российской власти последних 
25 лет, удержать и нарастить который выпало правительству Мишустина. 

Именно устойчивость экономики подкрепила статус России как глобальной державы, но 
не по требованиям эпохи холодной войны с ее идеологическим противостоянием, а на 
качественно новой технологической основе с ее императивами по части инновационного 
развития. Последнее сопоставимо с технологическими прорывами двух первых послевоенных 
десятилетий в Советском Союзе. 

Потребности СВО выявили огромный мобилизационный ресурс российской экономики, 
что признал британский The Economist. Наращивание производства на предприятиях ВПК, 
подчас многократное, стало существенным фактором общего экономического роста в стране 
(3,9% в 2024 году) и снижения безработицы до исторического минимума. Следующий вызов 
— превращение восстановления новых российских регионов в источник экономического 
роста. 

Экономика России вышла на уровень мощного фактора обеспечения национальной 
безопасности (более того, элемента комплексной стратегии сдерживания любого 
потенциального агрессора — наравне с ракетно-ядерным потенциалом), причем куда более 
убедительного для западных элит, привыкших мыслить категориями экономического и 
технологического могущества. Наша экономическая устойчивость обеспечила пространство и 
время для того, чтобы сработал санкционный бумеранг, ударивший по самому Западу, 
прежде всего Евросоюзу. 

Трудно переоценить важность внешнеэкономической части нашего стратегического 
"разворота на Восток" — в направлении незападного мирового большинства, участия в том, 
что получило на Западе название "гонки за Глобальный Юг". Это и расширение и углубление 
БРИКС и ШОС с их активной работой по созданию альтернативных западным площадок и 
механизмов многостороннего сотрудничества, включая сферу международных расчетов, и 
возвращение в Африку. 

Наконец, если брать совокупный геополитический эффект экономической работы 
кабинета Мишустина, то наглядной иллюстрацией тут служит широкий и, надо признать, 
креативный стратегический маневр новой администрации США, наметки которого нашли 
отражение в последних высказываниях Дональда Трампа. Моделируется новая политическая 
география Северной Америки, включая Канаду и Гренландию под прямым контролем 
Вашингтона, которая повторяет географию России в Восточном полушарии с ее широким 
выходом в Арктику. Трудно не усматривать в этом готовность Трампа к состязательному 
сосуществованию с Россией на равных по размерам территории и запасам полезных 
ископаемых. 

Налицо то, что ИМЭМО в своем последнем ежегодном прогнозе назвал "усилением 
автономии американской экономики". Если это и есть искомый ответ Вашингтона на вызов 
многополярности, то можно говорить о давно назревшем переходе США от сдерживания 
соперников к воссозданию основ своей конкурентоспособности в новых границах с 
локализацией критически важных производств. 

Трудно сказать, с какой Америкой нам придется иметь дело после такой откровенно 
имперской перенастройки Вашингтоном своей внешнеполитической системы координат. К 
тому же это будет непростой процесс со многими неизвестными, включая состояние самого 
американского общества, реакцию родственных консервативных, но национально 
ориентированных политических сил союзников США, а также дальнейшее утверждение 
многополярного миропорядка на межцивилизационной основе. Маски сброшены, но это вовсе 
не снимает проблемы врожденной агрессивности англосаксонских элит, включая 
сохраняющиеся у них инструменты санкционного давления, в целом их готовность 
использовать торгово-экономическую взаимозависимость как оружие. Неизвестно, как будут 
разыграны ими по ходу заявленных перемен такие стратегии, как сдерживание во всех его 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

14 

вариантах, в том числе через "вовлечение" и "разрядку", и жесткая транзакционная 
дипломатия. 

Начавшийся 2025 год, судя по всему, даст старт новому глобальному проекту США. Об 
этом свидетельствуют все высказывания вновь избранного президента. Вместе с Трампом к 
власти приходит новая технократическая команда с горизонтом планирования минимум на 12 
лет. Это предполагает коренную перестройку экономики Соединенных Штатов и жесткий 
передел мира в своих интересах. Впереди еще борьба за лидерство США в мире на новой 
технологической основе, что будет ставить перед нами задачи по еще более ускоренному 
экономическому и технологическому развитию с четко выверенными приоритетами. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.01.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 102,38 ▼ 0, 43 

EUR 105,81 ▼ 0, 29 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


